

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes. ... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de su salvación es la fe en el Señor Jesús, conviene que los católicos «protejan la buena y la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1930

Número 3358

## ¿A quién pertenece la misión de educar?

Para CORREO NACIONAL

Tal es la pregunta que se formula en la importantísima Encíclica que Su Santidad acaba de publicar sobre la educación cristiana de la Juventud.

Y de su interesantísimo contenido queremos destacar los siguientes párrafos ya que son oportunos en esta época de estatolatría desbordada.

«El Estado no puede reportar ningún perjuicio de la misión encomendada a la Iglesia, porque ésta no se opone en manera alguna a que cada nación tenga sus escuelas y sus instituciones de educación. Lo que es necesario es que ambas se conformen a las legítimas disposiciones de la autoridad civil y estén dispuestas en todo momento de común acuerdo a resolver las dificultades que puedan sobrevenir.

La misión educadora de la Iglesia se extiende a todas las naciones, en especial en favor de sus hijos, para los cuales, en el transcurso de los siglos, jamás ha cesado de fundar multitud de obras de enseñanza, aún para los infieles, como puede verse en todas las regiones de misiones, donde sus misioneros tienen las mejores escuelas.

Esta misión educadora de la Iglesia no está en oposición con los derechos de la familia, ni con los del Estado, ni con los del individuo, por ser conforme a las exigencias de los tiempos.

Que no esta contra los derechos de la familia, lo prueba el que, la Iglesia, en el orden sobrenatural, recibe sus inspiraciones directamente de Dios, y, en el orden natural, es la

fecundidad y el principio de la vida, y, por lo tanto, el principio de la educación y la vida, porque la autoridad es principio del orden y su derecho.

Por lo tanto, es anterior a todo derecho de la autoridad civil, y por lo mismo del Estado. Por esto, el Código del Derecho canónico declara de una manera explícita y perentoria la grave obligación que tienen los padres de atender a la educación, tanto religiosa y moral, como física y civil de sus hijos.

Deducimos de todo lo anteriormente expuesto, que es contrario al sentido común del género humano el pretender que el niño pertenezca al Estado.

El derecho a la educación de los niños pertenece a la familia, que es reconocido jurídicamente por las naciones que saben respetar el derecho natural de las instituciones públicas. Así, recientemente, la Corte Suprema de los Estados Unidos, en 1925, declaró que el Estado no tiene ningún derecho para obligar a la juventud a recibir instrucción en las escuelas oficiales; precisamente, por la razón de que el niño es una criatura perteneciente a sus padres, que tienen el derecho y la obligación de formarle en el cumplimiento de sus deberes.

El Santo Padre, como jefe de la Iglesia, y de los padres en materia de educación, no causa el menor daño al Estado, pues los títulos que éste tiene para intervenir en la educación

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

## Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurran a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano  
Cura

## El domingo 16 habrá Turno en Coronado

Hemos recibido la siguiente invitación:

Febrero 1º. de 1930.

Señor de nuestro mayor aprecio:

En nombre de todo el pueblo de San Isidro, nos es muy grato participar e invitar a Ud. al Gran Turno-Feria que a beneficio de la construcción del Nuevo Templo Parroquial, se verificará, con el auxilio de Dios y bajo los auspicios de San Isidro Agricultor, el domingo 16 de Febrero, en amplias y artísticas enramadas en la plaza de este lugar.

Su amable presencia atraerá las bendiciones de Nuestro Santo Patrono y comprometerá la gratitud sincera de todo el pueblo isidreño.

De Ud. con toda consideración obsecuentes servidores.

Rubén Fernández M., Presbítero; Ricardo Zúñiga R., Rafael Zúñiga R., Presidentes Generales del Turno-Feria.

Cuchillos para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

de la juventud, son, en efecto, de carácter muy diferente. El Estado no tiene ningún género de paternidad sobre el niño; pero tiene la misión de promover el bien común temporal, y, por lo tanto, el asegurar a las familias la paz y la tranquilidad en el ejercicio de sus derechos...

## La astucia de un jilguero

Un jilguero, desesperado de sed y de cansancio, buscaba inútilmente un poco de agua para beber. El calor era muy fuerte y hacía muchos días que no llovía. Generalmente, aún durante los días más calurosos del verano, se encuentra un poco de agua en las grietas de las rocas; pero ese día, por más que el jilguero buscó, no encontró ni una sola gota. Desesperado, pensó que iba a morir, cuando vio un cántaro abandonado, en el que había lo que tanto deseaba. Sí; agua había allí, ¿pero cómo hacer para tomarla? Primero trató de volcar el cántaro, pero era demasiado pesado. La desesperación se apoderaba nuevamente del pájaro, cuando tuvo una idea magnífica. Ya que él no podía bajar

## La Masonería y la Sociedad de Naciones

Dígame lo que se quiera, lo cierto es que la «Sociedad de Naciones» es una entidad con la que hay que contar hoy día, y que va adquiriendo cada vez más influencia en todo el mundo. Podrá ser que su actuación en orden a obtener la paz mundial sea de efectos escasísimos, y acaso enteramente nulos; pero a parte de esto, pueden considerarse en ella otros aspectos o campos de actuación, en que su influencia mundial es incontestable y acaso en tiempos por venir sea decisiva.

Un síntoma de esta influencia mundial es el empeño que ha puesto la masonería en estar en íntimas y constantes relaciones con aquella Sociedad. Ya en 1921 se instituyó la «Unión Internacional» de todos los masones, en la cual estaban representadas 17 potencias masónicas. Sus estatutos fueron aprobados por unanimidad (muy parecidos a los de la «Sociedad de Naciones»), y se nombró una comisión permanente formada por los representantes de Estados Unidos, Suiza, Francia, Bélgica y Holanda.

Esta Unión Internacional está compuesta de tres organismos:

el Congreso Internacional, que debe celebrarse cada tres años; la Comisión consultiva y el Gran Canciller, para el cual cargo se nombró a un tal Mr. Quartie la Tente.

Uno de los principales fines de la «Unión» es el de ejercer una «dirección moral» sobre la S. de Naciones; para lo cual ha tomado como sede la misma ciudad de Ginebra. Desde la fundación hasta el día de hoy, el Congreso se ha reunido cuatro veces, y el Consejo consultivo ha celebrado siete reuniones.

El diario «La Corrispondenza» publicó en 1923 un extracto de la Memoria presentada al Congreso Internacional Masónico celebrado aquel mismo año; en ella se daba cuenta de las relaciones epistolares que había habido entre las dos sociedades internacionales.

La fórmula en que cifra la masonería su actuación para influir en la Sociedad de Naciones, y por ella en el mundo entero, es la de «Moralidad y Solidaridad», a cuya fórmula equívoca da la masonería un sentido diametralmente opuesto al de la moralidad y solidaridad cristianas.

Claudio Castro Saborío, Lic. Gerardo Castro Méndez e hijas y Dr. Fernando Vázquez y Señora, y demás familia, agradecen profundamente por este medio las manifestaciones de condolencia recibidas con motivo de la muerte de su esposa, nuera y sobrina,

**Elena Vázquez de Castro Saborío**

San José, C. R., Febrero de 1930.

hasta el agua, ésta debía subir hasta que él la alcanzara.

Sin perder más tiempo, nuestro jilguero tomó con su pico una piedrecita y la arrojó dentro del cántaro, luego otra y otra. Naturalmente, con cada piedra que echaba subía el nivel del agua. Después de un rato el inteligente animalito logró que el agua subiera hasta el gollito y pudo satisfacer su sed.

## Uno que aumenta los jornales

Con mucho gusto hemos leído un artículo perdido en una de las tantas revistas que llegan a nuestra mesa escritorio. El conocidísimo empresario Ford, ha dispuesto en las últimas semanas hacer un aumento general de sueldos a todos sus empleados, con lo que habrá conseguido

Siga Ud. en la página cuarta

## COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rctor

# La soberanía de la mujer en su casa

La mujer debe saber que cuando un hombre funda un hogar no es solamente porque ama a la que ha escogido para señora de su casa; es porque necesita tener un hogar propio; un sitio a donde, junto con el pan de cada día, puede llevar sus angustias y sus tristezas, y en donde encontrará un ser querido que deba saber consolarle, alentarle, comprenderle. La mujer se casa generalmente en nuestra tierra porque ama con todo su corazón a un hombre y desea pasar el resto de su vida a su lado; para el hombre (persuádase de esto las niñas) el amor es secundario; antes que él están sus ambiciones, su posición social, sus comodidades. Esos primeros entusiasmos del novio ¿quién jurará que durarán toda la vida? pasarán, aunque asegure que no es así; pero, si en su hogar encuentra siempre a un ángel de paz, que no exige lo imposible; si la esposa es para el marido indispensable, porque ha sabido proporcionarle una dicha tranquila, sin tempestades, entonces ella obtendrá su galardón y conseguirá hacerlo siempre suyo, porque él encontrará que no hay otra cosa en el mundo que la pueda igualar.

Es preciso que las mujeres comprendan que la vida es seria;

que una casa lleva sobre sus hombros una cruz pesada, pero que puede cubrirse de flores para que no parezca de hierro; es necesario que sepan que la responsabilidad de lo que en su casa suceda cae sobre ella; pero que usando de su justo medio, es decir, sin demasiada severidad ni una exagerada condescendencia, logrará conservar la paz, tanto con respecto al marido como a sus paniaguados y sirvientes.

Nada de despilfarros, aunque sean grandes las riquezas de que goce; nunca tampoco manifestará mezquindad y avaricia aunque sufra pobreza. Con orden, con método, se logrará siempre que el interior del hogar presente un aspecto agradable. No es por medio del lujo que los aposentos parecerán bellos. Estos como la persona de la mujer y de los sirvientes deberán estar siempre limpios, jamás se verá un roto, un arracón, una mancha. Para remediar esto, debemos tener siempre una aguja, hilo y jabón en abundancia.

Jamás una mujer consentirá en ciertas familiaridades que vienen a parar en que se les pierda el respeto, ni se presentará delante del marido con vestidos sucios y desaliñados si no quiere que más pronto vea éste caída la

## Del Exterior Automóvil que obedece a la voz humana

Nueva York —Hoy es posible manejar un automóvil en sentido limitado, por medio de órdenes verbales. Resultan sorprendentes las aplicaciones posibles de semejante invento.

Conéctase un teléfono o un micrófono con una fuente de abastecimiento de luz, la cual puede ocultarse fácilmente, si se desea. Se instala en la parte posterior del automóvil una unidad luminoso-sensitiva, conocida por el nombre gráfico de «ojo eléctrico.» Al pronunciar la voz de comando determinado en el teléfono, el sonido de la voz se transforma en ondas que impresionan el «ojo eléctrico» y ponen en operación cierto mecanismo que impulsa al automóvil hacia adelante o hacia atrás, según lo desee la persona que da la orden.

Si se generaliza el uso de tal invento, puede dar lugar a situaciones interesantes. Por ejemplo, puede suceder que uno parta de casa en la mañana habiendo «olvidado» dejar el dinero necesario para las compras domésticas cotidianas. De pronto se oye una voz que dice:

—Enrique, pára inmediatamente.—Y el automóvil se detiene.

De nuevo, ordena la voz:

—Enrique, regresa aquí.—Y el automóvil responde una vez más al comando, retornando al garage.

El Westinghouse Lighting Institute ha exhibido el invento en la exposición de automóviles recientemente celebrada en el Grand Central Palace.

aureola que hacía bello y poético el ídolo de sus ensueños de luna de miel. Aunque al fin se oscurezca ésta la esposa debe procurar prolongarla durante el mayor tiempo posible, y en su mano está el que suceda por medio de su prudencia, su tranquila abnegación y ocultos sacrificios. Debe procurar que con los años, ese amor vehemente se convierta en amistad tierna y amable, la cual durará toda la vida, que el marido comprenda que nadie puede tener más cariño y más interés por él que la compañera de su existencia; que no encuentre en su casa jamás tempestades domésticas, disgustos y molestias y que sepa la mujer que ella tiene que sacrificar sus gustos—aún sin hacer alarde de ello y sin que su marido lo sepa siquiera—en aras de su dicha doméstica.

Solo así la mujer casada tendrá una felicidad duradera no ficticia y «para la exportación»

Soledad Acosta de Samper

## El hombre que se arruinó por coleccionar mariposas

Aunque los anales de la ciencia abundan en episodios de celo fanático y de apasionado ahinco por el conocimiento, es dudoso que registren algo más extraño que la historia del inglés James John Joicey, en su vida privada rico propietario de minas de carbón, y en su vida pública hombre de ciencia de bien fundada reputación como entomólogo, el cual se ha visto tres veces en bancarrota ante los tribunales ingleses a causa de su manía de coleccionar mariposas.

Los enormes gastos originados por la recolección de ejemplares de lepidópteros en todo el mundo le hicieron contraer deudas que en 1909 ascendían a 375 000 pesos oro, y por las cuales fué declarado en quiebra.

Este año los tribunales han vuelto a declararlo en bancarrota, con un pasivo de 525 pesos oro.

Este hombre, que recibe de sus minas de hulla de Durahm una renta anual aproximada de 280 000 duros, no tiene más objeto en su vida que perseguir las tenues alas de las mariposas, y en esa ocupación se gasta millones. Su colección, que ahora cuenta con más de un millón cien mil ejemplares, está destinada a pasar después de su muerte a la nación británica.

Nadie sabe el valor actual de esta colección. Cuando se le pregunta, Joicey responde que es de trescientos mil pesos oro, pero según las opiniones de los círculos científicos, esa suma es absurdamente baja, y se la considera un capricho de Joicey.

El museo particular de Joicey posee cerca de cinco mil compartimientos y unas cuatro mil cajas de vidrio.

Naturalmente, el secreto de esas bancarrotas frecuentes está en que Joicey adquiere, sin hacer cuestión de precio, cualquier nuevo ejemplar que se le ofrezca, de cualquier parte del mundo. Tiene corresponsales en todo el orbe, y cuando considera que en el Perú, en la Guayana británica, en la India, puede obtener nuevos ejemplares, no vacila en equipar y costear una expedición de varias personas que se trasladan a las más remotas regiones del orbe. Y si en esas ocasiones carece de dinero recurre a los prestamistas, a los cuales suele pagar intereses que, según queda demostrado en el proceso, ascienden de un cincuenta a un ciento por ciento.

Ultimamente Joicey ha pagado a los prestamistas un total de quinientos mil pesos oro, en gran parte por concepto de intereses.

**BUENOS DIAS**

se llama el nuevo  
**Libro Primero de Lectura**  
con numerosos grabados en colores  
**Texto Oficial autorizado**  
por la Secretaría de Educación Pública de Costa Rica

Precio ₡ 2.50 empastado  
Editado por  
**SAUTER & Co. (Librería Lehmann)**

**“El Buen Feligrés”**

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

**Cure sus riñones**  
**Las Píldoras Universales**  
**Dr. HEADLONG,**

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones  
**Agente: GRILLO HERMANOS**

**Dr. Herdocia**  
Enfermedades de los  
**OJOS, OIDOS, NARIZ y**  
**GARGANTA**

Horas de oficina:  
10 a 12 de la mañana y  
de 2 a 5 de la tarde.  
Contiguo al T. Variedades

**A los señores Sacerdotes y Mayordomos**

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

**ORNAMENTOS**

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

**Librería e Imprenta ALSINA**  
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

**LA PROVEEDORA**

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

**“FUM O”**

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**SOBERA Y MOLINA**

El Turno General de la Parroquia de La Merced se verificará el domingo diez y seis de este mes.

## El gigante de la bala en el corazón

"Actualmente se habla en todas partes mucho de un verdadero gigante, originario de Cachemira, que mide dos metros y treinta y tres centímetros de altura.

Como siempre se encuentra alguien más grande o más pequeño que uno—dice una revista—no osaremos afirmar que este cachemirano sea el hombre más grande de nuestra época.

Su talla, de 2.33 metros. ¡Dos metros y un tercio! El famoso gigante chino era, ya hace no pocos años, sólo dos centímetros más pequeño.

Es verdad que se citan, según documentos más o menos auténticos, hombres más grandes todavía.

Según los escritores de la época, el emperador Maximino medía 2,50 metros.

Una medida más segura es la del inglés Carlos Birce, que murió en 1883, y cuyo esqueleto se conserva en Londres; su estatura era de 2,58 metros.

Puede citarse también el gigante Constantino, quien, hacia el año 1899, tenía 2,45 metros de estatura.

Pero el gigante de Cachemira difiere de sus émulo en más de una particularidad, como se va a ver. Este coloso es un héroe que ha vertido su sangre durante la última guerra. Alumno de la escuela que

M. Tyndale Riscoe dirige en Srinager desde hace próximamente unos veinticinco años, nuestro gigante contrajo compromiso voluntario desde los primeros momentos de la guerra, salió con el primer contingente indio, tomó parte en varias acciones bélicas, hasta que fue herido gravemente en la región del río Somme, por una bala que se alejó en su corazón".

El proyectil, como la radiocopia lo ha hecho reconocer, se halla todavía fijado en un músculo del corazón. El infortunado héroe se queja sólo de malestares periódicos".)

## Nueva cristianita

Al prestigiado hogar del Licenciado don Manuel Trejos y doña Aurelia de Trejos hizo el buen Dios un magnífico presente enviándole una niña encantadora, que sabrá imitar las virtudes de sus apreciables progenitores.

Felicitemos cordialmente a don Manuel y doña Aurelia y de una manera especial a la abuelita de la recién nacida, doña Trina de Flores, matrona que es gala de la sociedad costarricense.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*

## Santorial

Jueves 13.—Santos Catalina de Rizzis, Castor y Benigno, mr. Esteban de Grammont.

### SAN BENIGNO, MARTIR

En Tuberto, antigua ciudad de Hungría, vivió a fines del siglo tercero San Benigno, esclarecido defensor de la Religión cristiana contra el gentilismo. Educado en la fe de Jesucristo desde la niñez, hizo maravillosos progresos según crecía en edad. Conoció San Ponciano, obispo de aquella diócesis, las virtudes y la aptitud de San Benigno, y le elevó a la dignidad sacerdotal. En este estado se portaba como fidelísimo ministro de Jesucristo, cuando promovieron una de las más crueles persecuciones contra la iglesia Diocleciano y Maximiano, pues llenó de sangre el antiguo mundo. Tuberto fué uno de los lugares de aquella cruel persecución. Con el valor que da la fe cristiana visitaba y socorría a los gloriosos confesores que llenaban las cárceles y los calabozos, alentando a los tímidos a sufrir los tormentos. Con este motivo llegó hasta predicar en público contra el error y la superstición, y al momento fué preso. Procuraron amilanar su espíritu con diferentes géneros de castigos; pero, viendo frustradas todas sus tentativas, le quitaron la vida, aunque se ignora de qué modo, el 13 de Febrero del año 303, subiendo su alma victoriosa al Cielo, coronado con la gloria del martirio por Jesucristo.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada. Heredia. *Tienda Benavides.*

### Conferencia del Clero

Ayer se celebró en el Palacio Arzobispal la Conferencia mensual del Clero.

Concurrieron como 30 sacerdotes y presidió Mons. Porras, Vicario General.

Correspondía al Presbo. don Antonio Forn, Cura de Juan Viñas, sustentar la conferencia, pero este sacerdote no pudo concurrir y envió la excusa telegráficamente. Reemitirá por correo su conferencia escrita.

La asamblea trató sobre la santificación del día festivo.

**JAMON.** — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el **EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**

TELEFONO 3933

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende...

## El aficionado y la cinta Cinematográfica

En Hollywood se pagan salarios fabulosos por cortar los miles de metros filmados en los «studios» en pequeños trozos, ordenarlos y volverlos a pegar. El público ve los resultados en las pantallas de los cinematógrafos.

Sin embargo, no hay ningún secreto en este trabajo: un aficionado, con sus propios medios, puede ordenar las diversas escenas que ha filmado en múltiples ocasiones y formar un rollo que resultará más interesante y vivo cuando se proyecte.

Para poder hacer este trabajo se venden accesorios muy útiles: la Enrolladora y empalmadora Kodak y la Enrolladora y empalmadora Bell y Howell, por ejemplo. Ambas constan de dos tornos para arrollamiento rápido, en uno de los cuales se pone la película que se ha de cortar y en el otro un carretel vacío, en el cual será enrollada la cinta lista. Primeramente se examina la película y a un costado de la mesa se van preparando, pegados con chinchas, los trozos elegidos, que se numerarán con una etiqueta, en perfecto orden.

Después de esta operación no

habrá más que ir pegando las escenas separadas con el dispositivo central que tienen ambos aparatos, y ya estará el rollo formado.

De ese modo media docena de escenas varias, poco interesantes tal vez por sí mismas, pueden transformarse en un rollo interesante si se han unido con buen criterio.

Queda aún el recurso de los títulos. Con unos cuantos de ellos, explicando las escenas que componen la película, o simplemente que anuncien la fecha de los hechos, se habrá completado la obra. La cinta tendrá visos de película profesional y ofrecerá mayor interés a los espectadores.

CANTINA  
LA NUEVA ITALIA  
300 vs. al N. de La Proveedora  
PASO DE LA VACA  
Recibió gran surtido de  
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en  
Conservas y Aceite  
Se atienden órdenes a domicilio  
TELEFONO No. 230  
Propietario:  
Querubino Severino

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

## Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

## Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

## PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

## Servicios de Nueva York

### DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

### SI DELE PARASITOIDES ZUNIGA



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical» — TELEFONO 2057 — y en todas las Farmacias

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3784 • APARTADO 927

# El Código del Trabajo y los Sindicatos en China

Recientemente la Comisión de legislación constituida en China para la elaboración de un Código completo del trabajo, ha dado a conocer los principios sobre los que se basa la ley sindical.

Según ellos, la ley sindical no se aplicará al personal de las administraciones del Estado, servicios de comunicación y servicios industriales; a la armada, al personal de los establecimientos de enseñanza oficial y a los servicios de utilidad pública.

Los Sindicatos deberán tener por objetivo, aumentar el valor profesional de los trabajadores, así como tender al mejoramiento de sus condiciones de vida y de trabajo.

La rama local más importante de los Sindicatos existentes, servirá a los similares de órgano consultivo y las autoridades municipales o gubernamentales serán los encargados de las funciones de vigilancia respectivas.

Si las autoridades locales administrativas estiman necesario el constituir un Sindicato en una industria o en un establecimiento que no le tenga, la

rama local más importante podrá ser invitada a dirigir la nueva organización de acuerdo con la ley sindical.

El Sindicato que no haya sido aprobado por las autoridades competentes, no gozará de los derechos y privilegios previstos por la ley sindical. Todo Sindicato podrá fundar sociedades cooperativas o de participación de beneficios, bolsas de trabajo, cajas de asistencia para los sin trabajo y cualquiera otra institución de carácter cooperativo.

Los conflictos del trabajo se arreglarán por el arbitraje y los trabajadores no tendrán derecho de declarar voluntariamente la huelga en contra de la ley y de las órdenes del gobierno.

Ningún Sindicato tendrá el derecho de declarar la huelga por causas de aumento de salario por encima de la tasa mínima fijada.

El Sindicato gozará de la personalidad jurídica y se prohíbe a todos los Sindicatos afiliarse uno extranjero, sin la aprobación del gobierno.

S. de P.

## INGLATERRA

### Conversiones de notables escritores al Catolicismo

Ultimamente ha abrazado la religión Católica la notable escritora Sheila Kaye-Smith, juntamente con su esposo, el ex-pastor protestante anglicano Theodore Perose Fray. La ceremonia de admisión en la Iglesia Católica tuvo lugar en el templo de la Inmaculada Concepción de Londres. Recibió la profesión de fe el P. Martindale, S. J., que fué quien los instruyó en las enseñanzas de nuestra sacrosanta Religión.

Esta conversión va precedida de otras muchas de reconocidos escritores y literatos ingleses. Baste enumerar algunos.

Compton Mackenzie, Shane Leslie, Wilfred Meynell, Mary Angela Dickens (viuda de Charles Dickens), Max Pemberton, Lucas Malet (Mrs. St. Leger Harrison), Mrs. Blanche Warre Cornish, Mrs. Reginald Balfour, Cecil Chesterton, G. K. Chesterton, Ernest Oldmeadow, «Guy Tourne» (autor de «When It Was Dark.» etc.) John William Coybeare, Clotilde Graces («Richard Dehan»), Anita Bartle, Laurence Alma-Tadema, Ethel Reda Wilmot Buxton, C. M. Antony, Monseñor A. S. Barnes, Dom Michael Barrett Douoley Bxxtter, «John Ayscough» (Monseñor Bickerstaffe Draw), Baronesa d'Anethan (Rider Haggard's sister), Joseph Clayton, Hon Maurice Baring, Sir Bertam Windle, George Crossmith, A. G. Doughty, Edward Harrison Barker, Mrs. Stephen Gwynne, John E. de Hirsch-Davies, Constance de la Warr, Lady Alfred Douglas (Olive Constance, John E. Crawford

Fritch, Leslie Moore, Mrs. Robert Goff, C. C. Martindale, S. J., Father H. Browne, S. J., Dom Bede-Camm, Hadame Cecilia, Dom H. Chapman, Isabel Clarke, Brigadier-General Crowe, Enid Dinnis, Frederick Landseer Griggs, Theodore Maynard (el poeta), Mrs. Cloulson Kernaghham, Mary Alice Vials, Rothay Reynolds, Robert Coningsby Clarke, Profesor John Swynnerton Phillimore, Bernard Holland, Christopher St. John, Helen Parry Eden, Norman Wise Sibley, Richard Johnston Walker, Sir Charles Paston-Cooper, Percy Cross Standidg, Mrs. Arthur W. Hutton y capitán Henry Curteis.

L'Universe de Londres enumera otros cincuenta y dice que todavía hay muchos otros ilustres escritores y hombres de ciencia.

En cambio; ¿quienes son los que abandonan el Catolicismo? Hombres generalmente vulgares e ignorantes, especialmente los de habla española, o bien, hombres reconocidos por su vida licenciosa a quienes estorban las enseñanzas y prácticas de la Iglesia Católica. Y aun no pocos de éstos vuelven a la hora de la muerte al seno de la Religión que abandonaron.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

### Agradecimiento

Doy por este medio las más infinitas gracias a Nuestro Patrón el Glorioso Patriarca San José por una gracia alcanzada mediante su intercesión.

Marta C. de Carrillo

Mantillones de lana buena clase, clase barata Mantillones para galapago, Mantillones nacionales.

Heredia. Tienda Benavides.

### El loro deslenguado del Coronel Stimson

Suelta unas palabritas de grueso calibre

Washington. El famoso loro «Old Soak», que pertenece al Secretario Stimson y que desde la salida de éste con rumbo a Londres se encuentra en el patio de la Unión Pan-Americana ha sido motivo de gran curiosidad para los turistas, pues sin duda por la indignación que le han producido las drásticas medidas tomadas por las autoridades sanitarias en contra de sus congéneres en la propagación de la psitacosis, se desató en improprios que aprendió en las Filipinas cuando era pequeño y donde fue comprado por el Secretario Stimson.

### Uno que aumenta....

Viene de la primera página. do dos cosas: una mayor producción de trabajo individual y la otra, muy significada, acallar el grito de una crisis que ya parecía comenzar a morder la entraña de los obreros ínfimos de sus enormes talleres.

El salario menor—dice el artículo—ha sido aumentado de \$6 a \$7 al día, y continúa: «a todos los empleados cuyos salarios excedían del minimum han recibido un aumento en su tanto por hora.»

Nosotros, haciendo comparaciones relativas, echamos de menor el desprendimiento justiciero, que debieran imitar a muchos de nuestros empresarios, cuyas arcas, bien colmadas por el esfuerzo de los brazos en movimiento, debieran prodigarse hasta donde lo permitan la previsión y el justo balance de las cosas, en bien de los obreros, jornaleros, gentes, en fin, de pluma o de martillo, que por lo regular comen y viven con estrechez, soñando siempre en un aumento que se hace tarde.

Hace muchos años, cuando el que esto escribe comenzaba a ganarse el pan con un sueldo miserable—sin merecer el sueldo de un barrendero de calles—en un gran taller, a menudo oía una frase del capataz, que por lo dura y cruel aun resuena en sus oídos, con golpe de mazo: «Son peones baratos, no importa que así hagan las cosas, tan descuidadamente», pero ese modo de pensar es necio y contraproducente para los intereses de cualquier casa; pues que el trabajo mal hecho no puede pasar, sucede que lo hecho así debe rehacerse a todo trance y entonces la labor de los peones baratos resulta excesivamente dispendiosa en tiempo.

No hay razón, pues, para que haya sobre todo en estos tiempos peones baratos.

Mr. Ford ha depurado sus talleres, pero ha estimulado a sus diligentes obreros (tanto en los Estados Unidos como del Canadá) y previsor y justo se adelanta, conteniéndola en mucho, a una época estrujada. A propósito recordamos que el contabilista don Manuel Aragón solía decir que para conjurar los tiempos de crisis, que de cuando en cuando, como fantasmas, se asoman a las bombalinas de tiempos y haberes malversados (como el que atravesamos) había un secreto: *Aumento de sueldo a los empleados*. Pero este secreto, no tendrá salida para muchos de nuestros empresarios, aun cuando su aplicación sea ventajosa para ellos mismos.

¡Quién fuera obrero de mister Ford!!

FLUMEN

El loro deslenguado, al estallar en insultos, fue expulsado ignominiosamente y permanecerá en el destierro por tanto tiempo como insista en soltar sus palabrotas.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

### Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

### Tomo en arriendo

o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José.—DOMINGO FCO. ROJAS.

### Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

### Vendo ó cambio

por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaican de Coronado.—DOMINGO FCO. ROJAS.

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos. Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

Suscríbese a este diario

### Nueva oficina Telegráfica

San José, Febrero 10 de 1930

Ha quedado abierta al servicio público la nueva oficina telegráfica de San Cristóbal de Desamparados, de esta Provincia.

Muy atento y S. S.

Silv. Solera

Director General de Telégrafos.

### Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA